



# MARN socializa el reglamento 164-2021 con alcaldes electos

Últimas noticias

Hacinados en dos camiones, 256 migrantes indocumentados son rescatados en Laredo, Texas, EE. UU.



### En Izabal se amplían servicios de expertaje y tránsito









### Marcha por La Libertad recorrió la ciudad de Guatemala

Grupos de la sociedad civil se dieron cita en el parque Jocotenango de este sábado 5 de agosto de 2023, a las 10 horas.

Posteriormente iniciaron una marcha denominada por La Libertad, que recorrió la sexta avenida de la zona 2, haciendo una parada frente al Tribunal Supremo Electoral (TSE), donde entonaron el himno nacional.



En la marcha se pudo observar familias participando.



Posteriormente, se dirigieron hacía la Plaza de la Constitución, donde acompañaron un momento de oración por Guatemala.

Durante la marcha que se dirigió sobre la sexta avenida de la zona 2 y 1 de la ciudad de Guatemala, los asistentes mostraron su rechazo a diferentes acciones que ha efectuado el TSE durante el Proceso Electoral 2023.



Entre las consignas en la Plaza de la Constitución fue recordar que agosto: "es el mes de la dignidad; luego que en 1954 los cadetes de 15 y 16 años se levantaron por la dignidad de un Ejército que los había vendido, por un presidente que no supo defender la dignidad".

Los ciudadanos mencionaron los más de 30 años, que ha defendido la población guatemalteca la dignidad y la libertad.

"que viva Guatemala, que viva la democracia, no al fraude electoral", vociferaban los ciudadanos participantes en la marcha Por la Libertad.



# Concierto The Chainsmokers en Guatemala se pospone



Mediante un comunicado de prensa, se dio a conocer lo siguiente:

"Por este medio les informamos que la gira por Latinoamérica de la banda musical "The Chainsmokers" ha sido trasladada de fechas por temas logísticos de la agrupación. Lo que imposibilita su presentación en Guatemala programada para el próximo 8 de agosto. El evento no se cancela, sino que se pospone.

Pendientes de la nueva fecha y de las activaciones que realizaremos junto con ustedes de este gran concierto. Cabe recalcar que, "Backstage" solo es contratado para la promoción, acreditación y difusión de información de este evento.

Nos esforzamos día con día con brindarles un excelente servicio.

Gracias por el apoyo. Estamos para servirles".



La información fue realizada por el Equipo Backstage la empresa contratada para la promoción del evento.

### Grupo Frontera en Guatemala



### Concierto Oro Sólido

Forum Majadas
09 de septiembre 2023

Entradas en: www.todoticket.com

Localidades: Q850, Q650, Q450,

Q250

Hora: 20:30



### MARN socializa el reglamento 164-2021 con alcaldes electos

El contenido del Acuerdo 164-202, Reglamento para la Gestión Integral de través del acompañamiento técnico para Residuos y Desechos Sólidos Comunes, estuvo presente en el Primer Encuentro Nacional de Autoridades Locales que reúne a los 340 alcaldes miembros de la Asociación Nacional de Municipalidades (ANAM).

Con la intervención del MARN, a través del Viceministro de Recursos Naturales y Cambio Climático, Marco Vinicio Ochoa, se detallaron los aspectos importantes que los alcaldes tienen que tomar en cuenta para la aplicación del Reglamento 164-2021 para la Gestión Integral de los Residuos y Desechos Sólidos.

Durante la presentación se informó a los alcaldes de las Normas Sanitarias y Ambientales establecidas dicha normativa con las corresponsabilidades de cada uno de los Entes.

El viceministro hizo hincapié en la simplificación de la separación de los residuos y desechos sólidos en tres categorías, orgánica, no reciclable y reciclable, esta última recoge todos aquellos materiales valorizables que pueden ser reutilizados como cartón, papel, vidrio, plástico, metal y multicapas.

Entre los datos expuestos estuvo el resultado promedio de los estudios de Caracterización de Residuos y Desechos Sólidos Comunes de los Municipios de Guatemala, Quetzaltenango, Escuintla, Retalhuleu, Río Hondo y Amatitlán el cual refleja que el 56% de los residuos son materia orgánica, la cual transformarse en abono orgánico que beneficia a la recuperación de los suelos y que además puede generar ingresos económicos y fuentes de trabajo para los municipios, exhortando a los alcaldes municipales el aprovechamiento de este recurso para sus municipios.

Se reiteró el apoyo que el MARN dará a realizar los respectivos Planes Integrales de Desechos Sólidos, PIRDES y en la socialización que se hará de manera interinstitucional para llegar a la población.



El viceministro Ochoa puntualizó "el acompañamiento a las municipalidades es muy importante para la implementación de los planes para la gestión de residuos y desechos sólidos y la caracterización de estos"

Además, indicó "que la socialización de este reglamento es importante para que sea trasladado a la población implementación a nivel nacional sea un

En la actividad se compartieron las guías vinculadas al Reglamento, como la Guía Práctica para la Formulación de Planes Municipales para la Gestión Integral de Residuos y Desechos Sólidos, la Guía para elaborar Estudios de Caracterización de Residuos y Desechos Sólidos Comunes y la Guía de Compostaje Municipal.





La participación en actividades para socializar el Acuerdo 164-2021 se continuará desarrollando a nivel nacional para ampliar el conocimiento de la aplicación de este reglamento a través de los equipos técnicos del MARN y las delegaciones departamentales para llegar con la divulgación de este reglamento a los 340 municipios.

### Importante información:

Aunque el Reglamento 164-2021, entra en vigor el 11 de agosto próximo, aún prevalecen dudas en la población guatemalteca, principalmente aquella de condiciones más vulnerables.

Lo anterior, derivado que el Reglamento no ha sido socializado de la manera más adecuada de parte municipalidades; algunas han informado que para que los vecinos puedan recibir inducción deben solicitar los talleres.

En la actualidad, se integró una mesa técnica donde están integrados los recolectores, municipalidades y el MARN. En este sentido, la Gremial de Recolectores informó que solicitaría una prórroga debido a una serie de inconformidades en el reglamento.

Esta semana el MARN informó que se consensuaron reformas, pero hasta el momento no son oficiales.

### LAS NOTICIAS DE HOY

Número 1560





# Visa presenta su informe ambiental, social y de gobernanza

Visa (NYSE: V), líder mundial en pagos digitales, publicó su Informe Ambiental, Social y de Gobernanza (ESG) 2022, que presenta una actualización sobre los avances significativos del año fiscal

2022 (del 1 de octubre de 2021 al 30 de septiembre de 2022) en sus compromisos con los empleados, las comunidades y el planeta. El enfoque estratégico de Visa con respecto a ESG es parte de cómo la compañía cumple con su propósito: Ayudar a prosperar a todos en todo lugar, siendo la mejor forma de pagar y recibir pagos.

"En Visa estamos orgullosos de ayudar a crear un mundo más inclusivo, equitativo y sustentable para todos, dijo Carlos Corominas, líder de Impacto Inclusivo y Sustentabilidad para Visa en América Latina y el Caribe. Generar un impacto positivo en las comunidades en las que operamos es el resultado de un esfuerzo integral y combinado con nuestros socios, clientes y empleados. En América Latina y el Caribe estamos contribuyendo a promover la equidad digital y el empoderamiento económico al proporcionar a las personas y a los dueños de comercios acceso a pagos digitales y otros recursos para ayudar a mejorar sus medios de vida económicos, negocios y comunidades".

El enfoque de Visa se centra en temas de ESG en cinco áreas clave del negocio: empoderar a las personas, comunidades y economías; habilitar un comercio de confianza y proteger a los clientes; invertir en nuestras personas; proteger el planeta; y operar responsablemente.

Entre los puntos más destacados del informe, relativo a las cinco áreas clave de ESG, se incluyen los siguientes:

Empoderar a las personas, comunidades y economías Visa continuó trabajando para ayudar a crear una economía inclusiva, equitativa y sustentable, centrándose en apoyar a las micro y pequeñas empresas (MyPEs), promover la inclusión y equidad digital, y fortalecer las comunidades locales. En América Latina y el Caribe, algunos de los proyectos incluyen:

- El lanzamiento del Programa She´s Next, una colaboración con lFundWomen para crear acceso a financiamiento y educación para pequeñas empresas propiedad de mujeres en varios países, incluyendo la República Dominicana y Chile.
- La expansión de Enko, una plataforma móvil de capacitación para el desarrollo de negocios, en Perú para apoyar a los propietarios de pequeñas empresas que participan en los programas de desarrollo de espíritu emprendedor del Proyecto de Inclusión Económica (EIP, por sus siglas en inglés) del Consejo Mundial de Cooperativas de Crédito.
- La alianza continua con Rede Mulher Emprendedora para apoyar a empresas propiedad de mujeres negras en América Latina, incluyendo capacitaciones y mentorías gratuitas en línea en Brasil.

Habilitar un comercio de confianza y proteger a los clientes Visa continuó invirtiendo en innovación para generar y mantener la confianza en su red y en el ecosistema de pagos más amplio, impulsando un impacto positivo para nuestras comunidades y economías. En los últimos cinco años la compañía ha invertido más de 10 mil millones de dólares en tecnología, incluyendo inversiones para reducir el fraude y mejorar la seguridad de la red. Visa también se esfuerza por seguir evolucionando sus capacidades de seguridad y por trabajar para reducir el fraude global en todo el sistema. En 2022, se previnieron 27 mil millones de dólares en fraude utilizando la red de expertos y capacidades de inteligencia artificial de Visa.

**Invertir en nuestras personas:** Visa reforzó su compromiso continuo de invertir en sus empleados y fomentar una fuerza laboral diversa e inclusiva que impulse la misión de ayudar a que individuos, comercios y economías puedan prosperar. En 2022, la empresa mantuvo la equidad salarial entre hombres y mujeres que hacían el mismo trabajo en todas sus operaciones a nivel global.

**Proteger el planeta:** Visa siguió utilizando el poder de su red para acelerar la transformación en la sustentabilidad y la recuperación económica, al mismo tiempo que ayuda a asegurar que el planeta y las economías de todo el mundo prosperen. La compañía avanzó continuamente hacia sus aspiraciones positivas para el clima, manteniendo operaciones neutras en carbono mediante el uso de electricidad 100 por ciento renovable. Visa también mantuvo un portafolio de compensaciones de carbono en todas las regiones en las que opera, incluyendo proyectos como la reforestación en Uruguay.

**Operar responsablemente:** Visa se mantuvo firme en su compromiso de operar como una empresa responsable y ética, con los más altos estándares de integridad, cumplimiento y gobernanza. En 2022, la compañía fue incluida en la lista de Compañías Más Éticas del Mundo del Instituto Ethisphere por undécimo año consecutivo.



gtliberal

Contáctenos: <a href="https://hp@liberalgt.com">hp@liberalgt.com</a>



Liberal Gt



### Binomio de Movimiento Semilla visita Jalapa y Jutiapa



En la recta final, de la campaña electoral, el binomio de Movimiento Semilla integrado por Bernardo Arévalo y Karin Herrera visitaron los departamentos de Jalapa y Jutiapa, donde compartieron su Plan de Gobierno. En Jalapa, participaron en un conversatorio con estudiantes universitarios y simpatizantes del movimiento, para luego realizar un mitin en la concha acústica ubicada en el departamento de Jalapa.



En Jutiapa, el presidenciable Bernardo Arévalo, indicó que se debe arrancar de las instituciones públicas a todos los corruptos.

Arévalo se refirió al abandono a la educación, al agricultor y a los empresarios, que no esperan que nadie les regale nada, sino les apoyen para sacar adelante su trabajo.

El presidenciable ofreció créditos para emprendedores y agricultores al 5% de intereses. También se refirió al desarrollo a través de escritorios, maestros y libros para las escuelas.



Con un compromiso para los maestros, a quienes afirmó que rescatará la dignidad del magisterio y construir educación de calidad para los niños. El mismo

ofrecimiento para los salubristas y con los empresarios que le dan el 80% del empleo al país

### Presidenciable de la UNE, Sandra Torres durante su gira de sábado



La candidata presidencial de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), Sandra Torres, durante su gira de este sábado 05 de agosto de 2023, a 15 días exactos del balotaje, se comprometió a otorgar vivienda dign y empleo a los guatemaltecos.

Durante las visitas realizadas, la presidenciable de la UNE, garantizó que durante su próximo gobierno se construirán 1 millón 400 mil viviendas en todo el país, así como se facilitarán 1 millón 700 mil empleos, especialmente para los jóvenes.

"Vamos a priorizar a los jóvenes que empiezan su vida familiar, madres solteras, viudas y adultos mayores, que necesitan vivienda", precisó Sandra Torres.



Todo lo propuesto tiene fuente de financiamiento "sabemos de dónde saldrá el dinero, el cual se manejará con transparencia y rendición de cuentas", explicó la candidata.

Los programas sociales regresarán, junto con la bolsa solidaria que contendrá más productos y alimentos fortificados para niños y adultos mayores.



Guatemaltecos de Joyabaj, Quiché, San Martín, Jilotepeque, Chimaltenango, San Pedro Ayampuc, Guatemala, así como zona 18 y 7, de la capital recibieron a la Sandra Tores y escucharon su plan de Gobierno.

### LAS NOTICIAS DE HOY





## Junta Departamental de Guatemala juramentó y capacitó a las Juntas Receptoras de Voto

Juramentación y capacitación de 24 Juntas Receptoras de Voto en el Municipio de San José del Golfo Las Juntas Receptoras de Voto están conformadas por voluntarios que responden al llamado de servicio para proteger el voto de los ciudadanos

Este sábado, la Junta Electoral Municipal (JEM) de San José del Golfo llevó a cabo la juramentación y capacitación de 120 voluntarios que formarán parte de las Juntas Receptoras de Votos (JRV) en el municipio. Esta actividad fue realizada en colaboración con la Junta Electoral Departamental de Guatemala (JEDG) y contó con el apoyo del Instituto Electoral del Tribunal Supremo Electoral (TSE). Durante el evento, los miembros de las JRV expresaron su compromiso de actuar con transparencia e imparcialidad en el desempeño de sus funciones, además de resolver cualquier duda relacionada con sus responsabilidades durante el día de las elecciones.

Álvaro Bravo, presidente de la Junta Electoral Departamental de Guatemala (JEDG), enfatizó la importancia de la labor honorable llevada a cabo por las Juntas Receptoras de Voto durante el proceso electoral. "Las Juntas Receptoras de Votos, junto con las Juntas Electorales Municipales y la Junta Electoral Departamental de Guatemala, están conformadas por voluntarios guatemaltecos que demuestran su compromiso y amor por Guatemala. Estos voluntarios responden al llamado de servicio y dedican su tiempo y habilidades para proteger el voto de los ciudadanos, asegurando el orden y la transparencia en todo el proceso electoral", afirmó.



El trabajo de las JRV contribuye significativamente a

garantizar la transparencia y la validez de las elecciones en Guatemala. Según la Ley Electoral y de Partidos Políticos de Guatemala, las JRV tienen la responsabilidad de recibir, contar y registrar correctamente los votos emitidos por los ciudadanos. Sus principales funciones incluyen:

- 1. Verificar que la papelería y el mobiliario electoral estén completos;
- 2. Garantizar la secretividad del voto;
- 3. Asegurarse de que los votantes depositen sus papeletas en las urnas correctas, y
- 4. Completar el escrutinio y registro de las votaciones de su mesa.

Para garantizar un desempeño efectivo de las JRV en la Segunda Vuelta Electoral, se llevó a cabo una capacitación integral, organizada por la JEM de San José del Golfo, con el apoyo de la JEDG y el Instituto Electoral del TSE. Durante esta actividad, se brindaron instrucciones detalladas sobre los procedimientos a seguir el día de las elecciones, se realizaron ejemplos prácticos para poder atender adecuadamente las necesidades de cada votante, se organizó una simulación acerca del llenado de las Actas No. 4, en la cual se explicó detalladamente cada una de las casillas que se deberán completar y se brindaron recomendaciones puntuales. Esta actividad resultó fundamental para proporcionar a los integrantes de las JRV de San José del Golfo la información y habilidades necesarias para desempeñar su función de manera efectiva y precisa durante la Segunda Vuelta Electoral.





# En Izabal se amplian servicios de expertaje y tránsito

Las autoridades del Ministerio Gobernación (Mingob), realizaron la apertura de la delegación Departamento de Tránsito y la sede de la Revisión Física de Vehículos Automotores Terrestres de la División Especializada en Investigación Criminal (DEIC) de la Policía Nacional Civil (PNC), en Morales, Izabal; esto con el objetivo de ampliar la cobertura policial y brindar un servicio de calidad a la población.

Al acto asistió el Jefe del Departamento de Tránsito de PNC, así como jóvenes del Servicio Cívico y el Alcalde de la localidad.

El Ministro de Gobernación, comentó que la delegación departamental de Tránsito se ubica en el kilómetro 243, ruta CA-9 Norte, Morales, Izabal, la cual contará con más de 40 efectivos policiales y estará dotada de motocicletas para el desarrollo de acciones de seguridad en beneficio de la población.



"Existe alta incidencia de accidente en este trayecto, por ello es importante fortalecer las acciones preventivas para resguardar a los conductores y que tomen conciencia al conducir", aseguró el funcionario.

Por su parte, el Jefe del Departamento de Tránsito, expresó que ahora se cuentan con ocho delegaciones y que para este año se tiene previsto ampliar el servicio a otro departamento más.

Como parte de la gira de trabajo, el Titular de la Cartera del Interior instó al personal de la sede de Expertaje de la PNC a acercarse a la población porque este servicio será de importancia para la institución policial. Además, manifestó que el lugar contará con técnicos especializados para efectuar mediante cita previa la revisión del carro o moto.

El Subdirector General de Investigación Criminal (SGIC) indicó que el servicio será gratuito y efectivo, porque buscan atender un promedio de 30 personas al día y evitar que realicen viajes largos.

Actualmente la Unidad de Expertaje cuenta con sedes en la ciudad de Guatemala, Quetzaltenango, Petén, Zacapa, Huehuetenango y ahora en Izabal

### LiberaTzul, el nuevo proyecto de habitacional de NPUNTO en la Atanasio Tzul



NPUNTO busca brindar soluciones reales y prácticas al problema habitacional en el país, adaptándose a las necesidades y estándares de sus usuarios.

Por ello, como parte de sus proyectos de accesibles viviendas У cómodas, NPUNTO presentó su nuevo proyecto LiberaTzul. habitacional: Ubicado estratégicamente entre la Avenida Liberación, Avenida La Castellana y Calzada Atanasio Tzul, tendrá fácil acceso, transporte público, centros comerciales, escuelas y demás servicios importantes cercanos.

LiberaTzul contará con 5 amenidades a servicio de sus usuarios: área de gimnasio, área de juegos para niños, gimnasio de bebés, terraza y lavandería de uso común. Este complejo ofrecerá 10 modelos de apartamentos a escoger:

- 1. Pacaya: 39 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones y parqueo para moto. Cuotas desde Q2,918.
- 2. Tolimán: 41 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones y parqueo para moto. Cuotas desde Q2,994.
- 3. San Pedro: 41 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones y parqueo para moto. Cuotas desde Q2,963.
- 4. Agua: 44 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones y parqueo para moto. Cuotas desde Q3,072.
- 5. Santa María: 47Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones y parqueo para moto. Cuotas desde Q3,159.
- 6. Fuego: 47Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones, parqueo para moto y con espacio flexible. Cuotas desde Q3,128.
- 7. Chicabal: 47Mts2. sala, cocina, comedor, 2 habitaciones, balcón, parqueo para moto y con espacio flexible. Cuotas desde Q3,190.
- 8. Acatenango: 48 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones, parqueo para moto y con espacio flexible. Cuotas desde Q3,190.
- 9. Tacaná: 48 Mts2. Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones, parqueo para moto y con espacio flexible. Cuotas desde Q3,220.
- 10. Tajumulco: Incluye: sala, cocina, comedor, 2 habitaciones, parqueo para moto y con espacio flexible. Cuotas desde Q3,236.



## Hacinados en dos camiones, 256 migrantes indocumentados son rescatados en Laredo, Texas, EE. UU.

Los guatemaltecos, entre ellos dos adolescentes no acompañados de 15 y 16 años, procedían de Quiché, Jutiapa y Guatemala. Funcionarios del Consulado de Guatemala en la ciudad de Del Río, Texas, Estados Unidos, brindan asistencia y protección a cuatro connacionales, entre ellos dos adolescentes no acompañados, quienes fueron rescatados por autoridades fronterizas luego de haber ingresado de manera irregular a EE. UU.



El grupo de guatemaltecos —con edades de 15, 16, 38 y 43 años, no emparentados—, viajaba junto a otro migrante de diferente nacionalidad, en un automóvil agrícola, el pasado 2 de agosto, en una carretera cercana a la ciudad de Laredo, Texas. Según narraron posteriormente los adolescentes a los funcionarios, el automotor colisionó contra un poste, a raíz de lo que parece haber sido una persecución, tras lo cual fueron asegurados por las autoridades. Indicaron también que son originarios de Quiché, Jutiapa y Guatemala.

La misión consular de Guatemala en Del Río se trasladó al centro de procesamiento al que fueron trasladados los cuatro connacionales, en Laredo, donde corroboró que se encuentran bien de salud y los entrevistó. Asimismo, se les

asistió para que se comunicaran con sus familiares en EE. UU. y Guatemala para dar a conocer su situación.

Los funcionarios continuarán dando seguimiento a cada uno de ellos: en el caso de los dos menores no acompañados, hasta que se reunifiquen con sus familias; y en cuanto a los adultos, hasta que finalicen su proceso migratorio.

#### El Instituto Nacional de Migración de México informó:

"Los dos vehículos tipo Torton fueron detectados en la capital oaxaqueña y al realizar la revisión correspondiente, se encontró a las personas extranjeras que no pudieron acreditar su estancia legal en el territorio nacional, entre las que viajaban 191 núcleos familiares, 26 menores no acompañados y 48 adultos solos.

En la primera acción, Agentes Federales de Migración del INM y de la SSPC localizaron un vehículo tipo Torton sobre la Rivera del Río Atoyac, frente al Instituto Tecnológico de Oaxaca, en el cual se encontraban 118 personas extranjeras en condiciones de hacinamiento, sin agua ni alimentos.

Luego de revisar sus documentos, se contabilizaron 77 núcleos familiares procedentes de Ecuador, El Salvador, Guatemala y Honduras, así como 14 menores no acompañados y 27 adultos solos."



Contáctenos: hp@liberalgt.com

